

ESTADOS UNIDOS / 36

Bush responde por carta a la felicitación de Zapatero tras su victoria electoral



VENEZUELA / 40

Muere en atentado el fiscal que investigaba el golpe de Estado contra Chávez

RESERVA FEDERAL / 50

Alan Greenspan descarta socorrer al dólar en los mercados

Y ADEMÁS...

AL-Qaida / 35

Encarcelados nueve presuntos miembros de la célula española La Audiencia Espanola cree que hay «un evidente riesgo de fuga»

ORIENTE PRÓXIMO / 43

Sharon suaviza las condiciones para reanudar el diálogo con los palestinos El mandatario judío y Abú Mazen se acusan sobre la responsabilidad del conflicto

La Policía investiga la relación de uno de los detenidos con nueve asesinatos

Vinculan a uno de los presuntos etarras con las muertes de **Pagazartundua, Korta y el presidente del PP de Aragón**

ÓSCAR B. DE OTÁLORA BILBAO

La Comisaría General de Información investiga si el presunto miembro de ETA I.U.E., arrestado el martes en Ordizia dentro de la operación contra el aparato de captación de ETA, está relacionado con nueve asesinatos cometido por la banda desde el año 2000. Entre los crímenes con que se le relaciona se encuentran la muerte del jefe de la Policía de Andoain y militante socialista Joseba Pagazartundua; el del presidente del PP de Aragón, Manuel Giménez Abad, y el del dirigente de la patronal guipuzcoana José María Korta.

El detenido será puesto hoy a disposición del juez de la Audiencia Nacional Baltasar Garzón, quien deberá decidir si los indicios contra I.U.E. son suficientes para imputarle los atentados. Según distintas fuentes, el arrestado ha reconocido ante la Policía su participación en estos atentados pero se está a la espera del examen de otros indicios para determinar si puede ser acusado de los crímenes. Hasta el momento, el Ministerio de Interior sólo le vincula con el intento de asesinato del edil socialista de Ordizia Iñaki Dubreil, en el que fallecieron dos obreros al ser alcanzados por la explosión de un coche bomba, y con el atentado frustrado contra el empresario de la misma localidad Juan Bautista Rubio Beloki. En julio de 2000 la banda colocó en su furgoneta una bomba que no llegó a estallar.

Según las investigaciones preliminares, en estas acciones estuvo acompañado presuntamente por su compañera A.I.G., de 29



Lorea Azpilicueta Aristorena.



Igor Astibia Telletxea.



Maider Viso Ciarrusta.



Koldo Lekuona.



Francisco Agustín Cabo Fdez.

Localizan un censo en el que estaban señalados Redondo Urbieta y Cabezudo

años y también detenida el martes en Ordizia. Interior les acusa de haber prestado en 2000 su casa y su coche a Ibón Fernández Iraidi, 'Susper'. Ambos detenidos también le ayudaron a conseguir material para la fabricación de bombas. A raíz de sus declaraciones, la Policía detuvo el jueves a X.B.O. en Beasain y a A.C.N. en Alsasua. Las fuerzas de seguridad están intentando localizar el zulo en el

Alonso dice que la operación «no puede darse por cerrada»

que, al parecer, están escondidas las pistolas del comando. Las nueve muertes en las que se investiga la participación de I.U.E. son las de los ertzainas Ana Isabel Arostegui y Javier Miganjos, tiroteados en Beasain en 2001; la de los policías nacionales Bonifacio Martín y Julian Embid, asesinados en Sangüesa en 2003; la del presidente de la patronal guipuzcoana, José María Korta; y las de

Joseba Pagazartundua, Manuel Giménez Abad y los dos empleados de la empresa Elektra José Angel Santos y Josu Leonet, alcanzados por la bomba contra Iñaki Dubreuil. El detenido I.U.E. también se ha inculpado de dos atentados sin víctimas: el estallido de un coche bomba en el Corte Inglés de Zaragoza en junio de 2002 y la colocación de artefactos contra la empresa de transportes Olloquiuegui, en 2000 y 2003.

Fianzas

Dentro de la operación iniciada el martes, en la que ya se ha detenido a diecinueve personas, el juez Garzón ordenó ayer el encarcelamiento de Lorea Azpilicueta, Maider Viso, Igor Astibia, Francisco Agustín Cabo, Koldo Lekuona, Rubén Nieto e Izaskun Villanueva. El magistrado dejó en libertad sin cargos a A.I. e impuso una fianza de 1.000 euros a Amaia Mundíñano; de 3.000 euros a Gustavo Fernández, Gorka Jaunarena y Sergio Iribarren y de 12.000 euros a Iván Medina y Jon Duque. En la casa de este último en Portugalete la Policía encontró un censo de 2001 en el que aparecían marcados con una cruz la socialista Esther Cabezudo, el ex secretario general de UGT Nicolás Redondo Urbieta y el concejal del PP Juan Carlos Castaño. ETA intentó asesinar a Cabezudo el 28 de febrero de 2002 mediante un

paquete bomba mientras que varios desconocidos colocaron un artefacto simulado frente a la casa de Redondo el 4 de marzo de ese mismo año.

Según el auto dictado ayer por el juez Baltasar Garzón, el encarcelado Rubén Nieto, 'Txingurri', procesado por el 'caso Ekin', era el responsable del aparato de captación en Vizcaya y viajaba los días 23 de cada mes a Francia para reunirse con 'Susper'. También se encargaba de distribuir material de ETA en las herriko tabernas. Por su parte, Izaskun Villanueva está acusada de haber prestado su vivienda de Pamplona a miembros de ETA y de disponer de una lista con personas que ya habían dado su visto bueno a ingresar en la banda. En cuanto a Iván Medina, el juez le imputa el haber recopilado información sobre presuntos traficantes de droga de Pamplona. Gorka Jaunarena, según Garzón, era el encargado de la captación de etarras en Guipúzcoa. Sergio Iribarren figuraba en la documentación de ETA como «dispuesto a todo».

El ministro de Interior, José Antonio Alonso, aseguró ayer que «la operación no puede darse por cerrada». Alonso pidió que se deje a la Policía y los jueces «trabajar tranquilamente» para intentar establecer si alguno de los arrestados «formaba parte de algún comando de ejecución directa».



Descubra una nueva fórmula de inversión en Jaca.

